

Les Canadiens font connaître leurs

Les habitants des quatre coins du pays et de tout l'hémisphère ont l'occasion de prendre part à un large débat sur l'avenir des Amériques. PanAm

byDesign (www.panam-bydesign.net) est un site Web interactif, qui a été mis à l'honneur dans les débats publics du Centre canadien pour le développement de la politique étrangère (CCDPE) sur les Amériques, à Calgary, le 17 mars. Les 80 participants du milieu des affaires, des syndicats, des ONG et des universités y ont diffusé leurs échanges sur Internet tout au long de la journée.

Le site Web a été réalisé par le McLuhan Program in Culture and Technology E-lab de l'Université de Toronto. « Nous sommes très reconnaissants de l'occasion qui nous est donnée de collaborer avec le CCDPE et de souligner sa clairvoyance et sa volonté d'échapper à la routine », a déclaré la directrice de ce programme, Liss Jeffrey.

Ont participé aux débats de Calgary, les professeurs Stephen Randall, Barbara Arneil, Maureen Wilson et Mark Dickerson; les militants d'ONG Ricardo Acuna, John Chan et Nola Kate Seymoar; et Anna Nitoslawska du Congrès du travail du Canada. À cette occasion, des exposés sur la sécurité humaine, la démocratie et la société civile dans l'hémisphère ont été présentés.

Le sous-ministre adjoint (Amériques) du MAECI, George Haynal, était le conférencier principal.

Les exposés et le compte rendu des délibérations de Calgary peuvent être consultés sur le site Web suivant :

www.panam-bydesign.net/ccfpd

Pour de plus amples renseignements sur les activités du CCDPE, prière de consulter notre site Web (www.cfp-pec.gc.ca) ou de nous téléphoner au (613) 944-4150/0391.

On peut aussi communiquer avec nous par télécopieur en composant le (613) 944-0687 ou par la poste à l'adresse suivante : Centre canadien pour le développement de la politique étrangère, 125, promenade Sussex, Ottawa (Ontario) K1A 0G2.

VUES SUR

les relations du Canada dans l'hémisphère

Le rapport de Calgary recommande que, dans ses relations avec les autres pays de l'hémisphère, le Canada mette l'accent sur la sécurité humaine et le rôle du public dans le choix des priorités canadiennes et accorde son attention à l'éducation, à la pauvreté, aux droits de la personne et au développement durable ainsi qu'aux questions économiques et commerciales.

Le prochain débat sur les Amériques aura lieu à Halifax le 8 juillet 1999 et sera consacré surtout au développement démocratique et à la société civile. Les assemblées de l'automne se tiendront à Whitehorse, Montréal et Toronto, et il y aura d'autres assemblées en 2000. ●—

Faits saillants du rapport annuel

Juin marque le troisième anniversaire du CCDPE. Selon le dernier rapport annuel du CCDPE, *La politique étrangère par les Canadiens*, des milliers de Canadiens ont participé à une large gamme d'activités et de débats de politique. Les activités publiques d'élaboration de la politique étrangère suivantes ont eu lieu :

- 18 assemblées du Forum national sur les relations internationales du Canada dans 15 villes depuis 1996;
- 45 tables rondes thématiques à Ottawa, avec la participation de ministres et de hauts fonctionnaires;
- 75 autres tables rondes et conférences un peu partout au Canada.

Un total de 160 exposés et rapports sur les choix de politique sont disponibles.



Centre canadien pour le développement de la politique étrangère